

11 juin 2015

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE



Le beau soleil de cette journée donnait une ambiance festive et particulièrement chaleureuse à cette assemblée générale dont les travaux ont débutés à 10h précises. Ils se sont déroulés selon le schéma habituel. Les nouvelles de 2014 sont plutôt bonnes, puisque, malgré un climat économico-social chahuté, les résultats en terme d'activité et de finances sont en légère hausse. On peut toutefois regretter la stabilité du nombre des adhérents depuis maintenant de nombreuses années. Après la lecture du rapport moral et profitant de cette rencontre annuelle, Yvan Le Moing a annoncé qu'au terme de son second mandat en juin

2016, et ce conformément aux statuts de l'association, il se retirerait de la présidence. Après l'intervention d'un adhérent soulignant la qualité de son action au sein d'AGIRabcd, la salle s'est associée à ces propos par une vague d'applaudissements.

Après ce sympathique intermède, la maire du 9ème, Madame Delphine Bûrkli

nous fait l'honneur de sa présence. Elle a redit les liens de proximité et de collaboration étroite qui ont été tissés entre la mairie et AGIRabcd dans le domaine associatif. Et nous a remerciés pour notre implication dans la vie sociale de quartier et nous a assurés du bon accueil qui nous serait toujours réservé dans les locaux de sa mairie.

L'assemblée générale s'est déroulée selon le schéma habituel. Les nouvelles de 2014 sont plutôt bonnes, puisque, malgré un climat économico-social chahuté, les résultats en terme d'activité et de finances sont en légère hausse.

Puis, Yvan le Moing a appelé sur scène Blanche-Marie Gaillard, (DT Eure-et-Loir) pour lui remettre la Palme de l'Initiative Intergénérationnelle, décernée par l'Université de Bordeaux-Montaigne. Dans le cadre d'un mastère Communication & Générations, cette palme récompense la meilleure

initiative de projets intergénérationnels. Et c'est le film «Trajectoires» illustrant l'action de la DT 28, qui a été sélectionné et récompensé par le jury. (*)

Ensuite, Jean Boulaye est monté à la tribune pour présenter un gros projet de coopération en République Centre-Africaine. Ce projet a la particularité d'avoir jumelé à la fois une partie technique très pointue, et des enjeux financiers de grande envergure, avec un volet formation du personnel travaillant à la réalisation de ce projet. Ainsi, les travaux (*réhabilitation de l'assainissement des eaux usées d'un hôpital de Bangui*) ont été effectués avec du personnel qualifié, qui, ayant acquis une vraie maîtrise technique et un diplôme, ont pu se reconvertir dans la vie professionnelle après la fin du chantier.

Pour finir, et après avoir proclamé la liste des nouveaux membres du conseil d'administration fraîchement élu et quelques annonces générales, les adhérents se sont retrouvés autour d'un pot de l'amitié, pour des échanges amicaux et chaleureux, jusqu'à...la prochaine assemblée en 2016.



Dans cette lettre

L'Assemblée générale

TCHAD mission

Journée des délégués territoriaux

Appel à candidature

Nouvelles prospections

AUVERS SUR OISE
Une belle journée

ROUSSILLON
Encore une récompense

(*)Le DVD Trajectoires est proposé à 15€, pour les délégations qui désirent l'acquérir. Blanche-Marie Gaillard précise également que Marie-Josée et Gabriel Sebban se mettent à la disposition des délégations qui souhaiteraient en savoir plus sur cette action



Le Tchad est un des pays parmi les plus pauvres des pays en voie de développement (*rapport OMS 2011*) ; 65% des médecins sont installés dans la capitale N'Djaména, alors que celle-ci ne représente que 15% de la population Tchadienne .

Quelques données : espérance de vie 45ans, mortalité infantile (-1an) 13%, mortalité infantile (-5 ans) 20% , indice de fécondité/femme 6,65.

En 1974, le père jésuite Gherardi a fondé à Goundi, un hôpital de 125 lits (médecine, maternité, chirurgie) qui respectent les directives de l'OMS, c'est-à-dire en implantant des centres de santé autour de l'établissement de soins

médicalisé pour une population globale de 170.000 habitants. Cette entité est implantée au sud de N'djaména, dans le moyen Chari à plus de 500 km par les pistes ou à 700km par la route. En 1999, le père Gherardi a obtenu le prix spécial de l'OMS.

Il a poursuivi son activité pour la prise en charge des plus démunis. En 2007, il a ouvert un centre hospitalier «le bon samaritain» et une université privée (*médecine, infirmiers*) à coté de N'djaména sur l'autre rive du Chari. A l'époque, la zone était presque désertique. Aujourd'hui elle regroupe une nombreuse population hétéroclite, miséreuse, vivant dans des conditions précaires et soumises aux caprices d'un fleuve qui régulièrement inonde les terrains environnants, et détruit les constructions d'argile. Le projet initial prévoyait un centre hospitalier universitaire de 184 lits (*soins intensifs, maternité-gynécologie, chirurgie, pédiatrie, médecine, bloc opératoire, laboratoires, radiologie dotée de 2 scanners, services des infectieux, service d'hospitalisation privée*). Le staff était constitué de 150 permanents et d'intervenants spécialistes divers, bénévoles, lors de leur venue pour l'université ou sollicités auprès d'AGIRabcd. Jusqu'en 2012 l'activité hospitalière a été correcte, puis, en raison de la crise et de la concurrence forte des établissements hospitaliers privés installés à N'Djaména, d'importantes difficultés ont considérablement ralenti son activité.

A l'occasion du départ à la retraite du père Gherardi, la Compagnie de Jésus (*l'ordre des jésuites*), sous la responsabilité du père provincial de l'Afrique de l'ouest, a demandé, par le biais d'AGIRabcd, à Gérard MICHEL, adhérent de PPC*, un coup de main dans la gestion des œuvres de père Gherardi, puis de visiter les installations sanitaires, d'en faire un audit, afin de préparer le futur projet de la nouvelle association.

Deux missions d'une durée globale de 5/6 semaines ce sont déroulées en mars avril 2015.

Le rapport final a été transmis au Père Provincial et approuvé par le Père général. La mise en application des recommandations est en cours, dans le cadre de la passation des consignes avant le départ du Père Gherardi en juin 2015, en lien avec le ministère de la santé Tchadien (l'association étant reconnue d'utilité publique et l'université privée délivrant des diplômes validés par l'Etat).

*Paris Petite Couronne



10 juin 2015 JOURNÉE DES DÉLÉGUÉS TERRITORIAUX

Le 10 juin, au théâtre Trévise dans le 9ème arrondissement, s'est tenue la journée annuelle des Délégués territoriaux. Elle rassemblait quatre-vingts participants, les délégués et des représentants des secteurs d'activité du siège, autour des valeurs pérennes de notre association : partager, échanger, construire ensemble et renforcer son unité, au service des populations en situation de fragilité.



Dans trois ateliers, les débats ont porté sur trois thèmes :

- le numérique dans les actions France,
- les partenariats à l'international,
- le service civique au national et à l'international.

La qualité des discussions au sein de ces ateliers apporte la preuve de l'importance des échanges inter-délégations pour la cohésion de notre association. Elle conforte l'importance de notre présence dans le tissu social, en France, et la reconnaissance de nos compétences multiples à l'international.

Le compte-rendu complet et détaillé de cette journée se trouve sur Intragir



URGENT

Recherche animateur national du réseau ACE « Aide à la Création d'Entreprise »

Expérience: Professionnel de l'entreprise, soit comme chef d'entreprise, soit comme responsable de centre de profits

Mission :

- Assurer la transversalité des expériences des équipes A.C.E. des délégations territoriales.
- Entretien de la relation avec les partenaires nationaux.
- Mettre à jour le site intranet ACE de l'association.
- Être à la disposition des délégations territoriales pour l'animation ACE.
- Représenter l'ACE dans les réunions internes.

Contactez Patrick TOUSSAINT : 06 72 87 61 69 ou ace@agirabcd.org

NOUVELLES PROSPECTIONS NOUVELLES PERSPECTIVES

A l'international, de nouvelles pistes de missions de coopération pour AGIRabcd s'offrent dans des pays peu ou non prospectés jusqu'à maintenant, ou qui l'ont été et ne le sont plus.

Tout d'abord, le Myanmar (*ancienne Birmanie*). Ce pays qui était fermé et soumis à l'embargo commercial, s'est un peu libéralisé et s'entrouvre vers l'extérieur. Les habitants, très religieux et très accueillants sont demandeurs d'accès à une meilleure vie. Pierre Moyon (PPC) a fait une mission de prospection en avril/mai 2015 au cours de laquelle il a pu nouer des contacts porteurs d'espoir.

Tous les contacts se sont montrés très intéressés par la formule de l'association, à savoir :

- bénévolat, non concurrentiel du salariat,
- non spécialisée, avec possibilité d'envisager tous les aspects d'un projet,
- coût minimal de participation aux frais...

Et se sont engagés à avoir recours à AGIRabcd, en cas de besoin, notamment pour des missions dans le domaine agricole et de l'enseignement.



Dans les pays de l'ancienne URSS, les besoins sont grands, mais les possibilités financières ne sont pas toujours requises pour déboucher sur des missions.

Le problème linguistique est un obstacle important car très peu de nos adhérents parlent russe et encore moins ouzbek, kazakh ou kirghiz Cependant des portes ont été ouvertes et des contacts renouvelés.

En Ouzbékistan. Depuis de longues années, AGIRabcd envoie des enseignants et des professeurs de FLE (*Français Langue Etrangère*) et des missions sont à nouveau programmées. Des demandes dans le domaine de la formation pour le secteur économique et l'industrie agro-alimentaire sont en cours avec des chances d'aboutir.

Au Kazakhstan. A l'école française, l'Alliance Française et le Centre Culturel d'Almaty les projets de missions sont nombreux. Une association franco-kazakhe l'ACFAK assure la promotion d'AGIRabcd auprès de ses membres. Elle est une prescriptrice de poids pour nos actions.

Au Kirghizistan. Des demandes de formation en hôtellerie, de jeunes en service civique pour des missions en FLE ont de fortes chances d'aboutir.

7 JUIN 2015 AUVERS-SUR-OISE

Soixante-six adhérents d'Ile-de-France se sont retrouvés à Auvers-sur-Oise ce dimanche-là, pour une rencontre festive et amicale. Le soleil généreux a contribué à la réussite 20/20 de l'organisation d'une très belle journée, à la fois culturelle et conviviale.

Sur les pas de Vincent Van Gogh, la matinée était consacrée à la visite du site : les rues d'Auvers, la maison du docteur Gachet, l'auberge Ravoux, l'église paroissiale immortalisée par l'artiste, le cimetière, et les tombes tellement modestes et émouvantes des deux frères, reposant côte-à-côte. Trois guides nous ont accompagnés au cours de ce périple qui a duré deux heures.

Puis, un apéritif a été offert dans la cour du château, et un délicieux déjeuner, servi à table, à l'intérieur des salles du château.

Très joyeuse ambiance, tous ont apprécié cet authentique moment d'amitié. Un chaleureux merci aux organisateurs, dont l'efficacité a été appréciée à sa juste valeur.



https://www.youtube.com/watch?v=LdLnyCPv_0Q

ENCORE UNE RÉCOMPENSE, POUR UNE BELLE RÉUSSITE



La DT Roussillon, animée par Michel OULIAC a contribué à la réussite de la mini-entreprise «JUGAD'ORS» de la classe de 3ème Découverte Professionnelle du collège Gustave VIOLET à PRADES (Pyrénées-Orientales – département 66). L'équipe encadrante de ce projet était constituée de : Suzanne LANET, Jean-

Jacques LOUART, Gilbert PERDRIX et Gérard TORRES.

LA MINI-ENTREPRISE. Sous l'égide de E. P. A. (*Entreprendre Pour Apprendre*), agréé par le Ministère de l'Education Nationale, il est organisé au niveau régional, national et européen un championnat dont l'objectif est de mettre en avant le projet des mini-entrepreneurs et d'apprécier l'atteinte des objectifs pédagogiques : connaissance de l'entreprise et de son environnement, développement de savoir-faire et de savoir-être.

Il s'agit donc, pour ces jeunes de créer une entreprise qui fonctionne comme une société anonyme ou une société coopérative, sous le couvert de l'association *Entreprendre Pour Apprendre*. Les mini-entrepreneurs ont chacun un rôle et des responsabilités dans leur entreprise. Ils conçoivent, produisent et commercialisent un produit ou un service. Ils assument aussi la gestion administrative et financière.



Nos interventions :

- Jouer le rôle d'un cabinet de recrutement pour pourvoir les postes de PDG, DG, Directeurs (trices) pour les Ressources Humaines, la Finance, la Recherche et Développement, la Production, la Communication, l'Administration...
- Proposer notre expertise,
- Préparer aux épreuves orales des championnats.

Le projet de la mini-entreprise du collège de Prades :

- Créer 4 jeux (jeu de 54 cartes, Memory, Jeu de l'oie, et Dominos) mettant en évidence la catalanité, les lieux, les personnages et particularités de notre département.
- Pour ce faire, les élèves se sont réunis 1 fois par semaine durant 3 heures autour de leurs professeurs monsieur MALLA et madame RAYA.
- Ils se sont conduits en vrais professionnels avec la constitution d'un capital, graphisme des jeux, recherche des fournisseurs et fabricants. Analyse des coûts, tenue d'une comptabilité, gestion des conflits...